



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MÉXICO
SECRETARÍA DE RECTORÍA
DIRECCIÓN DE IDENTIDAD UNIVERSITARIA
COLEGIO DE CRONISTAS

Ceremonia en la que se develó la placa por los 25 Años del Centro Universitario UAEM Valle de México



SR

*L.E. Guadalupe González Espinosa
Cronista del Centro Universitario UAEM Valle de México*

Abril 2022





COMITÉ EDITORIAL, Colegio de Cronistas:

1. M. en A. E. Jesús Isaías Téllez Rojas
Cronista de la Escuela de Artes Escénicas.
2. M. en Dis. Ma. del Carmen García Maza
Cronista de la Facultad de Artes.
3. M. A. S. Héctor Hernández Rosales
Cronista de la Facultad de Antropología.
4. Arq. Jesús Castañeda Arratia
Cronista de la Facultad de Arquitectura y
Diseño.
5. Dr. Ulises Aguilera Reyes
Cronista de la Facultad de Ciencias.
6. M. en D. A. E. S. Andrés V. Morales Osorio
Cronista de la Facultad de Ciencias
Agrícolas.
7. M. A. P. Julián Salazar Medina
Cronista de la Facultad de Ciencias
Políticas y Sociales.
8. Dr. Ignacio Morales Hernández
Cronista de la Facultad de Ciencias de la
Conducta.
9. Mtra. en C. Ed. Francisca Ariadna Ortiz
Reyes
Cronista de la Facultad de Contaduría y
Administración.
10. M. en D. P. Félix Dottor Gallardo
Cronista de la Facultad de Derecho.
11. Dr. en E. L. Emmanuel Moreno Rivera
Cronista de la Facultad de Economía.
12. M. en A. M. Victoria Maldonado González
Cronista de la Facultad de Enfermería y
Obstetricia.
13. M. en G. Efraín Peña Villada
Cronista de la Facultad de Geografía.
14. M. en H. Pedro Canales Guerrero
Cronista de la Facultad de Humanidades.
15. Dr. en Ing. Horacio Ramírez de Alba
Cronista de la Facultad de Ingeniería.
16. L. en L. José Martínez Almazán
Cronista de la Facultad de Lenguas.
17. L. A. E. Elizabeth Vilchis Salazar
Cronista de la Facultad de Medicina.
18. M. en A. Teresita del Niño Jesús Burgos
González
Cronista de la Facultad de Medicina
Veterinaria y Zootecnia.
19. C. D. José Trujillo Ávila
Cronista de la Facultad de Odontología.
20. Dra. en U. Verónica Miranda Rosales
Cronista de la Facultad de Planeación
Urbana y Regional.
21. Dr. en E. T. Gerardo Novo Espinosa de los
Monteros
Cronista de la Facultad de Turismo Y
Gastronomía.
22. M. en E. S. Elena González Vargas
Cronista de la Facultad de Química.
23. L. en A. Donaji Reyes Espinosa
Cronista del Plantel "Lic. Adolfo López
Mateos" de la Escuela Preparatoria.
24. M. en E. L. Federico Martínez Gómez
Cronista del Plantel "Nezahualcóyotl" de la
Escuela Preparatoria.
25. Lic. en H. Jesús Abraham López Robles
Cronista del Plantel "Cuauhtémoc" de la
Escuela Preparatoria.
26. M. en E. P. D. Maricela del Carmen Osorio
García
Cronista del Plantel "Ignacio Ramírez
Calzada" de la Escuela Preparatoria.
27. Dra. en C. Ed. Julieta Jiménez Rodríguez
Cronista del Plantel "Ángel Ma. Garibay
Kintana" de la Escuela Preparatoria.
28. Mtro. Luis Alberto Garduño Sánchez
Cronista del Plantel "Isidro Fabela Alfaro"
de la Escuela Preparatoria.
29. L. en A. P. Leticia Angélica Franco Cruz
Cronista del Plantel "Dr. Pablo González
Casanova" de la Escuela Preparatoria.
30. M. en ES Miguel Zavala López
Cronista del Plantel "Sor Juana Inés de la
Cruz" de la Escuela Preparatoria.
31. M. en Ed. Germán Méndez Santana
Cronista del Plantel "Texcoco" Escuela
Preparatoria.
32. L. en Leng. Cecilia Fuentes Guadarrama
Cronista del Plantel "Mtro. Ignacio Pichardo
Pagaza" de la Escuela Preparatoria.
33. L. en D. Juan Manuel Ordóñez Suárez
Cronista del Centro Universitario UAEM
Atlacomulco.



34. Dr. Daniel Roberto Peregrino Rocha
Cronista del Centro Universitario UAEM
Amecameca.
35. Dr. Juan Pedro Benítez Guadarrama
Cronista del Centro Universitario UAEM
Ecatepec.
36. Dra. en A.P. Angélica Hernández Leal
Cronista de la Unidad Académica
Profesional Nezahualcóyotl.
37. M. en C. Pablo Mejía Hernández
Cronista del Centro Universitario UAEM
Temascaltepec.
38. Dr. en Arql. Rubén Nieto Hernández
Cronista del Centro Universitario UAEM
Tenancingo.
39. Dra. en Ed. Norma González Paredes
Cronista del Centro Universitario UAEM
Texcoco.
40. M. en E. V. Luis Bernardo Soto Casasola
Cronista del Centro Universitario UAEM
Valle de Chalco.
41. L..E. Guadalupe González Espinoza
Cronista del Centro Universitario UAEM
Valle de México.
42. M. en C. Ed. Ma. del Consuelo Narváez
Guerrero
Cronista del Centro Universitario UAEM
Valle de Teotihuacán.
43. Dr. en Soc. Gonzalo Alejandre Ramos
Cronista del Centro Universitario UAEM
Zumpango.
44. L. en Hist. Leopoldo Basurto Hernández
Cronista de la Unidad Académica
Profesional Huehuetoca.
45. L. en N. Rocío Vázquez García
Cronista de la Unidad Académica
Profesional Acolman.
46. L. en T. Agripina del Ángel Melo
Cronista de la Unidad Académica
Profesional Chimalhuacán.
47. M. en A. Karina González Roldán
Cronista de la Unidad Académica
Profesional Cuautitlán Izcalli.
48. Dra. en C. Ana Lilia Flores Vázquez
Cronista de la Unidad Académica
Profesional Tianguistenco.
49.
Cronista de la Unidad Académica
Profesional Tlanepantla.
50. M. en S. P. Estela Ortiz Romo
Cronista del Centro de Enseñanza de
Lenguas.
51. M. en G. D. Cesar Alejandro Barrientos
López
Cronista de la Dirección de Actividades
Deportivas.
52. Dr. en Hum. J. Loreto Salvador Benítez
Cronista del Instituto de Estudios Sobre la
Universidad.

COMPILADORES:

QFB. Argelia Díaz González Borja,
Encargada del Despacho de la Dirección
de Identidad Universitaria

L.L.I. Claudia Velázquez Garduño
Responsable del Área de Divulgación,
Difusión y Gestión de la Calidad de la DIU

Ceremonia en la que se develó la placa por los 25 Años del Centro Universitario UAEM Valle de México

***L.E. Guadalupe González Espinosa
Cronista del Centro Universitario UAEM Valle de México***

En una ceremonia presidida por el Rector de la Universidad, Dr. En C. I. Amb. Carlos Eduardo Barrera Díaz, el 24 de septiembre de 2021 se develó la placa de los 25 años del Centro Universitario UAEM Valle de México. Este fue el segundo evento para recordar la fundación en 1996. Acudieron a esta ceremonia, además del Rector, el Lic. Pedro Rodríguez Villegas, presidente municipal electo del Ayuntamiento de Atizapán de Zaragoza; los integrantes del Gabinete Universitario; los integrantes del Colegio de Directores; el Ing. Francisco Javier Barona Mariscal, el Ing. Fernando Meza Diéguez, y Don René Raúl de los Ríos Álvarez, miembros del ex Patronato del CU UAEM Valle de México; algunos alumnos destacados y una pequeña representación de la comunidad universitaria. En el Presídium de la ceremonia, estuvieron el Rector Barrera Díaz; el Lic. Daniel Altamirano Gutiérrez, 13º. regidor del municipio de Atizapán de Zaragoza; el Lic. Eduardo Cruz Gutiérrez, encargado de la Biblioteca Digital; el Dr. José Guadalupe Miranda Hernández, investigador adscrito al área de las ingenierías; y el Dr. Víctor Manuel Landassuri Moreno, director del Centro Universitario.

Colocación de la Primera Piedra de la barda perimetral.

Al terminar la Sesión del Colegio de Directores, realizada por la mañana, los asistentes salieron del “Domo”, en el edificio de la biblioteca, y bajaron las escalinatas para dirigirse a los lugares asignados bajo la sombra de una carpa instalada al aire libre. Aproximadamente a las 13:00 horas, los invitados se unieron al Rector Carlos Eduardo Barrera y caminaron hacia el circuito vial, para colocar la primera piedra de lo que será una barda perimetral que rodeará al Centro Universitario e incrementará



la seguridad. En seguida regresaron a la carpa, donde ya esperaban los directores de los espacios académicos y el gabinete universitario, para escuchar los discursos que precedieron la develación de la placa. La ceremonia se llevó a cabo en una plataforma especial, ubicada al pie de la Biblioteca “Justo Sierra”.

Ceremonia y develación de la placa conmemorativa.

La ceremonia se realizó de acuerdo al protocolo institucional, se colocaron a la derecha de la plataforma tres banderas, una al lado de la otra: la bandera verde, con el escudo institucional de la Universidad Autónoma del Estado de México; la bandera tricolor de los Estados Unidos Mexicanos; y la bandera blanca, con el escudo del Estado de México. En el centro de la plataforma se colocó una mampara y sobre esta, una lona con los siguientes elementos impresos: el escudo de la UAEM, el ícono de la Administración del Centro Universitario 2017-2021, y el emblema de los 25 Años. Al frente de la mampara se encontraba el atril para los discursantes. A la izquierda se ubicaron los asientos para los integrantes del Presídium y detrás, sobre una base de cemento construida hace unos años, estaba colocada la placa conmemorativa, que permanecía cubierta bajo un paño verde bordado con el escudo. El maestro de ceremonias dio la bienvenida a los asistentes y presentó a los invitados distinguidos, enseguida le concedió la palabra al director del Centro Universitario para dar su mensaje a los asistentes.

Mensaje del Dr. Víctor Manuel Landassuri Moreno.

El Dr. Landassuri saludó al Presídium, a los invitados y a los asistentes, y les dirigió las siguientes palabras:

“A principios del año 1996, se inician las actividades de construcción de la Unidad Académica Profesional Valle de México, durante el período rectoral del Mtro. en D. Marco Antonio Morales, como parte del Programa de Desconcentración de la educación superior. El espacio académico, ubicado en el municipio de Atizapán de Zaragoza, se funda con el objetivo de satisfacer, para esa época, la demanda educativa de los municipios conurbados de la zona metropolitana del Valle de México.



Para lograr la creación de la Unidad Académica Profesional, a finales de 1995 se lleva a cabo la primera reunión con el gobernador del Estado de México, el Lic. César Camacho Quiroz; el presidente municipal de Atizapán de Zaragoza, Luis Felipe Puente Espinosa; el rector Mtro. Marco Antonio Morales Gómez y miembros del Patronato de la Universidad Autónoma del Estado de México. Posteriormente en mayo de 1996, se realizaron cabildos abiertos para la recaudación de donativos, consiguiéndose la mitad del costo de construcción del primer edificio de la unidad. El 17 de septiembre de 1996 se puso en servicio la Unidad Académica Profesional Valle de México, la cual, posteriormente se transformaría en el hoy Centro Universitario UAEM Valle de México. La inauguración del inicio del ciclo escolar y del primer edificio, se realizó con la presencia del Mtro. Marco Antonio Morales Gómez, el Lic. César Camacho Quiroz, Luis Felipe Puente Espinosa, presidente municipal, el coordinador general de la Unidad, el Mtro. Octavio Castillo Pavón y el presidente del Patronato de la UAEM, el Ing. Francisco Barona Mariscal, quedando este día como la fecha oficial de la fundación de este espacio académico.

6

Se inician las actividades con el siguiente personal administrativo: un coordinador general, un subcoordinador académico, un subcoordinador administrativo, un coordinador de difusión cultural y un encargado de control escolar, donde el Mtro. Octavio Castillo junto con su equipo de trabajo, de los alumnos y los profesores, logró que este plantel se consolidara como una opción educativa de nivel superior en la zona metropolitana del Valle de México.

En esta etapa, se contaba con 10 programas académicos de licenciatura: Actuarial Financiera, Economía, Relaciones Económicas Internacionales, Administración, Contaduría, Informática Administrativa, Derecho, Ingeniería Industrial, Ingeniería en Sistemas y Comunicaciones e Ingeniería en Computación, de los cuales Ingeniería Industrial e Ingeniería en Sistemas y Comunicaciones se determinaron como licenciaturas que se impartirían únicamente en la Unidad Académica Profesional Valle de México, por lo que fueron programas de nueva creación, y de los cuales hasta la fecha el Centro Universitario es el único espacio académico en ofertarlos.



Iniciando con una matrícula de 659 alumnos y 18 integrantes del personal docente y administrativo respectivamente. En los años siguientes se construiría el Edificio B, el Edificio C equipado con laboratorios, y la Biblioteca “Justo Sierra”, y posteriormente los edificios D, E, y F, así como el Pabellón Estudio y el Auditorio “Libro Abierto” íconos de nuestro espacio académico. La historia de la gestión de la Unidad Académica Profesional y posteriormente el Centro Universitario UAEM Valle de México, se conforma por cinco etapas administrativas, desde su fundación, la estructuración académica, el fortalecimiento de la infraestructura, la consolidación administrativa y el fortalecimiento de la academia e investigación.

Cada una de estas etapas han contribuido al engrandecimiento y consolidación de uno de los centros universitarios más importantes en cuanto a infraestructura, oferta académica, planta docente y administrativa, matrícula y sobre todo, espíritu universitario. Por ello, agradezco con aprecio por el esfuerzo y dedicación al Dr. Octavio Castillo Pavón, fundador y coordinador general de la Unidad Académica Profesional UAEM Valle de México del periodo 1996 al 2001; al Mtro. Arturo Hernández Hernández, coordinador general de la Unidad Académica Profesional UAEM Valle de México del 2001 al 2006; al C. P. Alfonso Cárdenas Zepeda, encargado del despacho de la Dirección del Centro Universitario UAEM Valle de México del 2006 al 2013; y a la Mtra. Ma. Laura González Santos, primera directora electa por la comunidad del Centro Universitario UAEM Valle de México, quien dirigió nuestro rumbo del año 2013 al 2017. Muchas gracias a todos ustedes, y a su equipo de trabajo por engrandecer en cada una de sus administraciones a este recinto educativo.

Actualmente el Centro Universitario UAEM Valle de México cuenta con 10 licenciaturas presenciales y una en la modalidad en distancia, así como programas de posgrado como la Maestría en Ciencias de la Computación y los Diplomados Superiores en Economía Financiera; Técnicas y Herramientas Computacionales para Análisis de Datos; Logística y Cadena de Suministro; Alta Dirección; y Juicios Orales en Materia Familiar. A 25 años de su fundación, celebramos y reconocemos hoy, la síntesis del arduo trabajo de todos los integrantes de esta comunidad universitaria y miembros de la sociedad civil a lo largo de este periodo. Muchas gracias por su atención. ¡Patria, Ciencia y Trabajo!”.



Al terminar su mensaje, el Dr. Landassuri recibió un cálido aplauso. En su administración se han registrado avances en la investigación y en el ámbito académico, destacando los programas de estudios avanzados.

Discurso del Lic. Daniel Altamirano Gutiérrez, 13º Regidor del Ayuntamiento de Atizapán de Zaragoza y destacado egresado de la licenciatura en Derecho.

El maestro de ceremonias anunció al Lic. Altamirano, quien pronunció el siguiente discurso:

“Agradezco de sobremanera el haberme hecho la invitación a participar esta tarde, la cual, he de confesar abiertamente, me generó un tornado de emociones durante días para poder preparar las presentes líneas.

Después de darle muchas vueltas, decidí que en mi intervención les contaría una breve historia, la de Daniel Altamirano, un joven originario de la colonia La Higuera, hijo de una maestra entregada a su profesión y a su familia y quien a sus siete hijos siempre les dijo que la educación era una de las llaves para abrir las puertas de esto llamado vida. Con esa formación en el hogar y al llegar los tiempos de definir el rumbo que habría de darle a su futuro, este joven, tomó dos decisiones: la primera, estudiar Derecho y la segunda, hacer su examen para formarse en la entonces Unidad Académica Profesional UAEM Valle de México, de la que muchas cosas había escuchado, por ser un espacio que da cobijo a jóvenes que van abriéndose camino y llevan en la espalda cargando grandes sueños. Así pasaron cinco años, entre los debates en las aulas, las tareas que entonces parecían interminables, los concursos de oratoria, las actividades deportivas, las pláticas con grandes maestros de cátedra y de vida, entre la alegría de convivir con compañeras y compañeros que teníamos muchas coincidencias de aquella época. En definitiva, grandes recuerdos que ese estudiante siempre llevará en su corazón.



Este joven del que les hablo, nuestra insigne institución le fincó tres pilares fundamentales: sentir en las entrañas el amor por su patria; entender que la ciencia se puede aplicar en cada aspecto de la vida y finalmente hacer del trabajo una forma de vida para emprender algo que mejore el entorno para todos nosotros. Esta es una breve anécdota de un estudiante a quien nuestra Universidad le abrió los ojos, la mente y el corazón y le sentó las bases para ser un hombre de bien, un profesionista que pudo desarrollarse y que sus sueños se han ido cristalizando al paso del tiempo. Esta historia que les comparto, estoy seguro tiene grandes coincidencias con la de los cientos de alumnos que han pasado por nuestra amada institución a lo largo de 25 años de vida.

La UAEM no sólo es una universidad, es nuestro segundo hogar y para muchos es esa gran oportunidad que nos puso enfrente la vida para cumplir esa promesa que les hicimos a nuestras familias de salir adelante y ser mujeres y hombre de bien. Por lo anterior, es que quiero recordar a nuestros maestros, ellos han sobrevivido a su muerte, pues ensancharon su vida entregándola con fervor en las cátedras, aquellas que han trascendido a través del tiempo y la distancia. A nuestros maestros que se nos adelantaron, infinitas gracias por su entrega. En las manos de nuestros maestros, es donde estos 25 años se ha forjado el presente, futuro de tantas generaciones; es en las aulas en donde ustedes han guiado, a través de su enseñanza, paciencia y consejo: Su labor es monumental, son ejemplo y guía del desarrollo humano, en todos los campos del conocimiento y todas las prácticas del saber.

Para concluir les comparto una última confesión, viviré siempre agradecido con la vida, haber tenido la fortuna de ser estudiante de este centro universitario, etapa que valoro mucho, que de verdad me emociona cada vez que hablo de ello y que hoy en este día siento un gran orgullo de ser parte de la celebración de historia de nuestra universidad que está cumpliendo su primer cuarto de siglo. Larga vida al Centro Universitario UAEM Valle de México”.

Al finalizar su emotivo discurso, el Lic. Altamirano recibió un gran aplauso ya que sus sinceras palabras conmovieron a los presentes.



Develación de la placa conmemorativa por los 25 Años del Centro Universitario UAEM Valle de México.

Al terminar los dos primeros discursos, los integrantes del Presídium se pusieron de pie. El Dr. Carlos Eduardo Barrera Díaz, Rector de la Universidad, y el Dr. Víctor Manuel Landassuri Moreno, Director del Centro Universitario, procedieron a retirar el paño verde para develar la placa conmemorativa por los 25 Años, enseguida se escuchó el aplauso de los asistentes.

En la placa se lee lo siguiente:

Universidad Autónoma del Estado de México

25 ANIVERSARIO

del Centro Universitario UAEM Valle de México, 1996 -2021.

Este espacio académico inicia actividades el 17 de septiembre de 1996. Actualmente cuenta con 20 generaciones de egresados y más de 19,700 estudiantes atendidos. Desde su fundación como Unidad Académica Profesional hasta su transformación como centro Universitario, ha logrado conformar una planta docente de profesionistas y miembros del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), crear Programas de Posgrado, promover la equidad de género y fomentar la movilidad académica, la difusión cultural y deportiva, así como su vinculación con la sociedad

La comunidad universitaria reconoce el compromiso de los estudiantes, docentes, trabajadores y sociedad civil por el fortalecimiento y consolidación de este espacio académico, al servicio de la juventud mexiquense.

PATRIA, CIENCIA Y TRABAJO

“2021, celebración de los 65 Años de la Universidad Autónoma del Estado de México”

Dr. en C. I. Amb. Carlos Eduardo Barrera Díaz
Landassuri Moreno

Dr. en C.C. Víctor Manuel

Rector

Director

Atizapán de Zaragoza, 24 de septiembre de 2021

*Ceremonia en la que se develó la placa por los 25 Años del
Centro Universitario UAEM Valle de México*



En la parte superior de la placa se incluye el escudo institucional, y en la parte inferior el emblema de los 25 Años del Centro Universitario UAEM Valle de México.

Emblema de los 25 Años del Centro Universitario.

Fue diseñado por Daniel Bautista López, egresado de la Licenciatura en Derecho. En el concurso del diseño del emblema, presentó al jurado la siguiente explicación: iniciando de abajo hacia arriba; la escalinata es el camino que el universitario recorre hasta integrarse a la comunidad verde y oro; en la base superior de la escalera, se distingue una mesa con tres postes, que representan el lema universitario “Patria, Ciencia y Trabajo”; sobre la mesa descansa un libro abierto, que recuerda el objetivo de las instituciones públicas, compartir y difundir conocimiento, y que es el principal valor del Centro Universitario; finalmente se observa el elemento superior en forma de pirámide, que representa la altura que alcanzará cada uno de los egresados del Centro Universitario en su vida profesional.

El emblema sintetiza los íconos del Centro Universitario: el edificio de la Biblioteca “Justo Sierra”, el “Pabellón Universitario”, y el Auditorio “Libro Abierto”. La integración de todos los elementos finalmente refleja una estructura simétrica, que evoca al Pabellón Universitario y su Auditorio al aire libre; y utiliza los colores institucionales, verde y oro.

Daniel Bautista López recibió un reconocimiento especial al ganar el concurso para el Diseño del Emblema de los 25 años del Centro Universitario, realizado en el mes de agosto. Es un motivo de orgullo, descubrir la creatividad de los universitarios y su sentido de pertenencia e identidad universitaria.

La Difusión Cultural en la Ceremonia de los 25 años del Centro Universitario.

En las ceremonias celebradas en este espacio universitario, se ha difundido la cultura, al presentar dentro del marco de los eventos, excelentes exposiciones de pinturas, y la danza o el baile, la música o la oratoria. Sus recintos, al inicio en el



pequeño salón de usos múltiples, después en el Domo de la Biblioteca, también en el Auditorio al aire libre ubicado al lado del Pabellón Universitario, y ahora en el magnífico Auditorio “Libro Abierto”, todos han sido el escenario para la presentación de las artes. Durante esta pandemia, los espacios al aire libre pueden convertirse también en un escenario. En la ceremonia, la luz del cielo iluminó el empedrado del jardín, y el paisaje campirano que rodea a la Biblioteca se tejió de telón, para los cuatro integrantes del elenco artístico de la UAEM, que se presentaron formando un ensamble compuesto por una pianista, una violinista, un violinista y un percusionista.

Síntesis del mensaje del Rector de la Universidad, Dr. Carlos Eduardo Barrera Díaz, a la comunidad universitaria.

Al terminar la presentación artística, el Rector de la Universidad dio su mensaje a la comunidad universitaria reunida. Parte de sus palabras fueron las siguientes:

“La Universidad Autónoma del Estado de México, institución orgullosamente pública, es una opción educativa moderna, innovadora, de alta calidad y pertinente para las juventudes. Con una matrícula de 850 alumnos y alumnas, el Centro, entonces Unidad Académica Profesional, inició actividades académicas el 17 de septiembre de 1996 con 10 licenciaturas. Los programas de estudio del centro se encontraban en plena consonancia con la dinámica tecnológica, económica y cultural del poniente del Valle de México y su recíproca relación de movilidad e influencia con la capital del país. En 2007 se amplió la oferta académica, con la Licenciatura en Informática Administrativa en la modalidad a distancia y en 2014 se incursionó con un programa de estudios avanzados, la Maestría en Ciencias Computacionales, hoy reconocida por el Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC) del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). A 25 años del inicio de sus actividades, el Centro Universitario UAEM Valle de México tiene presencia internacional, gracias a la proyección de los trabajos de investigación desarrollados por su planta académica y la colaboración de sus cuerpos académicos y redes de investigación con instituciones de prestigio a nivel nacional, además, por el brillante papel que han hecho sus estudiantes en movilidad.”

El Rector finalizó su mensaje pronunciando el lema universitario “Patria, Ciencia y Trabajo”, y con un fuerte aplauso por los 25 Años del Centro, y su crecimiento en los



siguientes aspectos: infraestructura, planta docente, matrícula, nivel académico, desarrollo de la investigación, posicionamiento en la región, y otros más.

Entrega de las obras de remodelación de las Instalaciones Deportivas.

El Dr. Carlos Eduardo Barrera Díaz y el Dr. Víctor Manuel Landassuri Moreno caminaron hacia la zona deportiva del Centro Universitario, seguidos por los invitados, los integrantes del gabinete universitario, los directores de los espacios académicos, los administrativos, los profesores y los alumnos destacados. Todos se dispusieron a presenciar la simbólica entrega de la remodelación de las canchas deportivas. El Rector, el Director del Centro y los miembros del ex Patronato del CU UAEM Valle de México, procedieron a cortar el listón institucional verde y oro. En 2007 y 2008, el Ing. Francisco Javier Barona Mariscal, el Ing. Fernando Meza Diéguez, y Don René Raúl de los Ríos Álvarez, además de otros miembros del ex Patronato, colaboraron en la construcción de la zona deportiva, reuniendo parte de los recursos económicos necesarios. El Rector comentó los beneficios de las instalaciones y de practicar deporte, e invitó a los alumnos destacados, como representantes de la comunidad universitaria en este evento, a recibir el equipo deportivo y las playeras institucionales.

13

Al terminar, se realizó la sesión de fotos con el Rector, los invitados y la comunidad universitaria, y afortunadamente durante el día, el sol brilló y el cielo presentó una claridad excepcional. En las fotografías aparece un bello paisaje, en el que se observa el bosque del cerro de las Biznagas, su pequeño poblado y la pista del Aeropuerto de Atizapán. A lo lejos se alcanza a ver parte del Valle de México; y más cerca el área conurbada de Atizapán de Zaragoza.

En el área deportiva se localizan las tres canchas de básquet; dos de fútbol rápido; la cancha de volibol de playa; y el gran campo de fútbol (americano y soccer), que en julio cumplió cinco años y fue inaugurado con una demostración de identidad universitaria. Estas instalaciones ocupan aproximadamente una tercera parte de un polígono de 35 hectáreas, en el que se extiende actualmente el Centro Universitario.



Ese día, los asistentes caminaron entre el Edificio “A” y el Domo de la biblioteca, el área deportiva, y de regreso al Auditorio “Libro Abierto”. En estos recorridos fue posible saludar a la Dra. Sara Lilia García Pérez, muy estimada por la comunidad de este centro, ya que por varios años colaboró como coordinadora de la licenciatura en Contaduría, coordinadora de Tutoría, además se desempeñó como investigadora, y actualmente es integrante del Colegio de Directores. Seguramente la comunidad de Valle de México la felicita por su distinguida trayectoria.

La segunda sesión de fotografías se realizó en el andador que comunica con el Auditorio “Libro Abierto”. El Rector, el Gabinete Universitario y el Colegio de Directores se tomaron la tradicional foto. En el loby ya estaba todo listo para compartir alimentos y partir el pastel de los 25 Años. Participaron también en esta convivencia institucional, la comunidad de administrativos; el personal de logística; el personal de mantenimiento; los profesores de tiempo completo y los alumnos invitados. El Rector conversó con profesores de tiempo completo presentes y saludó personalmente al Lic. Eduardo Cruz Gutiérrez, quien fue entrevistado por medios de comunicación institucionales. La ceremonia y los reportajes realizados al Lic. Cruz fueron publicados en la página institucional de Facebook.

14

Es importante reconocer a todo el personal de mantenimiento que trabajó varias semanas en preparar las instalaciones para el evento; al personal que realizó la remodelación de las áreas deportivas y del edificio de la Biblioteca; y agradecer al personal administrativo y de logística que cubrió la ceremonia. Con la colaboración de todos ellos, este evento institucional resultó un éxito.



UAEM

*“2022, Celebración de los 195 Años de la
Apertura de las Clases en el Instituto Literario”*